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COMPTE -RENDU CONSEIL D’ADMINISTRATION DU 12 OCTOBRE 2023 

18H45  A MONTPELLIER 
 

Présents : Vincent HUGONNET, Daniel PENCO, Thomas TERZULLI, Céline ALLEGRE,  Carine 
CAUSSE BANDINI, Shana GIACHERRO, Martine EVRAD, Stéphane GRANIER, Nicolas SEVE, 
Frédérique DE CADOLLE,  
Excusés : Julie VERNHES, Nicolas NOCETE 
Absente : Charlène DUQUENOY 
Invités : Hamid FATHI 
 
Ordre du jour :   
 

• Point sur les commissions 
• Point entretien salariés et avancées 
• Retour questionnaire besoins des clubs 
• Journée stratégique du 21 octobre 2023 
• Point budgétaire et projection jusqu’à la fin de l’année 
• Calendrier 
• Questions diverses 

 
Introduction faite par le Président qui souhaite une bonne rentrée sportive à l’ensemble des 
administrateurs-trices et au nouveau Directeur. 
 
Point sur les commissions 
 
Commission développement par Daniel PENCO – Président de la commission 
développement et Nicolas SEVE – Président de la commission loisirs 
 
Point sur les licences au 12/10/23 avec le seuil de l’année pas encore atteint mais les 
perspectives sont plutôt positives. Une augmentation de 2% est envisagée. 
Un recul sur les licences de dirigeants et moins de 9 ans qui peut s’expliquer par le fait que 
les clubs ont d’abord prioriser les licences compétitives. 
Présentation du calendrier et de la feuille de route sur les animations autour des JOP, 
renforcement autour du loisirs, la féminisation, l’accompagnement des clubs, la création de 
lieux de pratiques. (Cf. PPT) 
Sur la partie loisirs, une belle dynamique est constatée, voir si besoin de renforcer cette 
dernière par un tournoi de fin d’année.  
Principe acté par l’ensemble des clubs de ne pas jouer contre des équipes non affiliées ou 
des clubs ayant des équipes non licenciés ffhb. 
Demande aux clubs de faire les feuilles de matches par voie électronique. Validé à 
l’unanimité 
 
Sportive par Thomas TERZULLI – Président de la commission sportive 
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Présentation des lancement des championnats jeunes sur le département avec une légère 
augmentation des engagements. L’impact du nombre de licences sera également visible sur 
le nombre d’équipes engagées. La deuxième phase permettra de mesurer l’écart entre la 
saison N et N+1. (Cf. PPT) 
Le lancement du Hand à 4 doit permettre de proposer une offre de pratique aux clubs ayant 
des effectifs réduits mais également en sur-effectif.  
 
Communication par Shana GIACHERRO – Président de la commission communication 
 
Présentation de la feuille de route, avec la modernisation de nos outils de communication, 
site internet, newsletter plus interactive, la création d’une charte graphique et la 
professionnalisation sur les aspects communication et marketing. (Cf. PPT) 
Carine CAUSSE, souligne que nous pouvons faire appel à des auto-entrepreneurs ou  
indépendants sur ce sujet. Validé à l’unanimité 
 
Arbitrage par Hamid FATHI – Directeur Général 
 
Présentation de la feuille de route portant sur accompagnement des clubs en difficulté sur la 
CMCD, création et animation d’un réseau des référents arbitrages clubs et 
professionnalisation des acteurs de l’arbitrage sur l’accompagnateur école d’arbitrage. (Cf. 
PPT) 
 
Un rappel sur une réunion avec le comité 34 et la CTA sur une demande d’aide en proximité 
pour dynamiser le secteur héraultais sur l’arbitrage. (Cf. PPT). Validé à l’unanimité 
 
Technique par Stéphane GRANIER – Président de la commission technique 
Présentation du calendrier des sélections avec les échéances à venir et l’objectif de faire 
aussi bien que la saison dernière. (Cf. PPT) 
 
Finances 
Présentation de la feuille de route portant sur l’amélioration de la communication auprès 
des différentes commissions sur leur budget de fonctionnement, la modernisation des outils 
au service de la comptabilité, la mise en place et sécurisation des procédures et la mise en 
place d’une politique des indicateurs. (Cf. PPT) 
 
Présentation du Président du CTI avec la sensation que ce dernier n’est pas équitable vis-à-
vis des comités ayant un volume conséquent de licenciés. De ce fait, les comités devant 
proposer 2 effectifs sur les sélections N-1 ont informé, qu’ils ne présenteront qu’un seul 
effectif. Validé à l’unanimité 
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Point ressources humaines et avancées 
Suite à la découverte du non-respect de l’interdiction d’entrainer au sein d’un club par les 
deux salariés, le bureau directeur fait part des propositions suivantes : 
 

• Rencontres avec les salariés  
• Remettre le cadre en proposant un avenant intégrant cette interdiction, une mise à 

jour du règlement intérieur en premier lieu. 

Céline ALLEGRE, se mettra en relation avec une avocate spécialisée au droit du travail pour 
cette démarche. En cas de refus de la part des salariés, un rupture du contrat de travail peut 
être envisagée. Validé à l’unanimité 
 
Retour questionnaire club 
Présentation des réponses des clubs avec 68% de clubs qui ont répondu. 
Des besoins techniques mais en proximité se font ressentir et également sur la partie 1er 
niveau d’arbitrage. 
Des besoins d’accompagnement également sur de la communication et plus particulier sur la 
création de visuels. En résumé l’accompagnement des clubs est une priorité. (Cf. PPT) 
 
Journée stratégique  
Choix des thématiques  

1. CMCD Arbitrage 
2. Prévention aux usages numériques 

Report de la date prévue initiale le 21 octobre, au 25 novembre de 9h à 13h à la Maison 
départementale des sports. Validé à l’unanimité 
 
Point budgétaire  
 
Consommation de 97% du budget avec une perte entre 12 000€ et 17 000€. 1 seule 
commission dépasse son budget : Commission technique. (Cf. PPT) 
 
Calendrier 
Ce dernier sera fait lors d’un bureau directeur et communiqué aux administrateurs 
 
Questions diverses 
Pas de questions diverses 
 
Fin : 21h 

Le Secrétaire Général 
 
 

Daniel PENCO 


